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■记者 黄国夫

本报讯（记者 黄国夫）日

前，塘下镇工商业联合会（商

会）召开第一届第三次执委会。

会议回顾总结2014年工作，并

对2015年的工作做了研究部

署。市委常委、塘下镇党委书记

张本锋、镇长廖仕旺出席会议。

据了解，今年以来，该会

积极响应政府号召，引导会员

企业投身环保事业，先后捐助

治水资金1000多万元，并帮

助筹建塘下环保协会霞林表

面氧化分会，提倡企业合法排

污；广泛开展经贸考察交流活

动，帮助会员企业了解国内外

市场需要，进一步扩宽视野，

同时组织会员企业申报名牌

商标，提高企业知名度；另外，

该会积极开展各种人文关怀

活动，努力增进商会凝聚力。

塘下工商业联合会主席王

上聚说，今年将积极吸收优秀

企业入会，开展各项活动加强

会员企业横向交流以及与外界

的联系，实现资源共享，并不断

加强与政府的沟通，为促进塘

下经济发展搭建更好的平台。

会上，张本锋充分肯定了塘

下工商联的成绩，并向企业家介

绍了2014年塘下镇党委政府的

工作。他说，2014年，塘下经济

在困难中前行，实现了新突破，

罗山大道、国泰路等道路建设

不断推进，城市文创园、全民健

身中心等一批重点项目建设取

得不错进展，社会总体保持稳

定发展，人居环境不断改善。

张本锋希望塘下工商联和

广大非公经济人士专心做实

业，不断发展创新，增加产品附

加值，完成企业转型升级，进一

步促进塘下经济的发展；同时，

要增加社会责任感，更好地为

社会发展做出应有的贡献。

搭建服务沟通平台促进塘下经济发展

塘下镇工商联召开第一届
第三次执委会

本报讯（见习记者 林翔

翔）昨日，塘下镇中心小学举行

“乾有杯”全国第四届中小学生

寓言、童话大赛瑞安赛区启动

仪式。大赛由中国寓言文学

研究会、市教育局、市文学艺术

联合会主办，塘下镇中心小学、

市儿童文学作家协会承办。

据 了 解 ，本 次 比 赛 自

2014年12月28日开始征稿，

截至 2015 年 4 月 1 日，采用

“根据主题编故事”的办法，从

“有志者事竟成”、“退一步海

阔天空”、“欲速则不达”、“多

行不义必自毙”四个主题和一

个贺岁题中任选1至2题编写

寓言或童话故事。比赛采取

集体参赛方式，由参赛学校提

出初评意见再上交评委会，6

月1日前公布获奖名单。

塘下中心小学举行寓言、童
话大赛启动仪式

从去年 12 月 24 日起，塘下

镇把每周三的夜学改为夜查，

重点排查出租房消防隐患整治

情况。当晚，塘下镇（区）机关

干部、各办事处工作人员共 500

多人开展夜查活动，场桥办事

处还联合场桥边防所依法行政

拘留了 2 名房东。

19 时许，张本锋一行来到

鲍四村旺蓬桥北路一出租房。

该出租房水泥楼梯刚刚浇筑完

成，但走到二楼，夜查队发现除

了楼梯外，其它隐患没有排除：

隔板还是木质、消防四要件也

没有配备……

“整改木楼梯是一个重要

的方面，但是并不是说楼梯改

了就合格了，一定要整改彻底，

将其他安全隐患一起排除。”张

本锋说。

随后，夜查队一行来到旺

蓬桥北路另一出租房，该出租

房一层是一家饭店，厨房设在

后间的屋里；一二层间没有采

用物理隔断，一个木楼梯直通

楼顶，房间是用木板隔断。在

二楼一房间内，四五名租客一

边打牌一边抽烟，并开着一个

大功率取暖器。

“这是典型的通天房、合用

场所、木楼梯木隔断，各种安全

隐患都有，对于这样的出租房绝

不能手软，要马上采取停电停水

措施，立即整改。”张本锋说。

鲍三村东裕路是鲍田的商

业街，夜查队发现这里的出租

房不仅存在商住合用、木楼梯

木隔断，有些房间、楼道还被作

为仓储之用，安全隐患很大。

“对于这些整改难度大的

场所，我们也绝不能手软。”张

本锋说。

“通过这几次夜查活动，我

们出租房整治工作取得了一定

成效，但同时还存在整治不彻

底、不全面等问题，我们一定要

痛下决心，整改要彻底。”张本锋

说，这几年，塘下的出租房整治

工作一直都在开展，但火灾还是

偶有发生，说明工作还不到位。

他希望能借助本次出租房大整

治的契机，彻底整治好出租房消

防问题，尤其是对一些存在重大

安全隐患的出租房要重点整治，

一旦发现要立即整改，决不能拖

至年后，必要时对房东采取行政

拘留等强制措施。

近日，塘下镇女子羽毛球俱乐部举行了成立仪式，近百名羽毛球爱

好者参加了会议。会上，叶晓丽被选举为该俱乐部首届会长。

“近2年来，塘下镇参与羽毛球健身运动的女性越来越多。”叶晓

丽说，俱乐部成立后，将定点定期开展训练，组织活动交流技术和经

验，传播健康文明生活方式。 （记者 陈立波）

塘下镇
成立女子羽毛球俱乐部

嘉宾给排名赛获奖选手颁奖嘉宾给排名赛获奖选手颁奖

胡允科向各村村支书、网

格长和户管员询问关于出租房

整治的问题，并一一记录。随

后督导组一行人来到瑞凤北路

一出租房内检查。“这个楼梯改

建得符合标准，但消防四要件

仍配备不足，得继续完善。煤

气 桶 不 能 跟 这 些 易 燃 物 放 一

起，极易引起火灾。”胡允科指

着一旁的煤气桶和纸箱说。

在该出租房四楼，房东正

在铺建水泥地板。“这个木隔断

存 在 不 小 消 防 隐 患 ，也 得 拆

掉。”胡允科说。房东解释，接

下来会用石膏板覆盖。胡允科

指出，使用石膏板仍不安全，必

须 拆 掉 木 隔 断 ，用 水 泥 或 砖

头。房东听后连连点头。

一路走来，一行人不时观

察出租房，一边询问网格长和

户管员具体情况，并向租客宣

传消防注意事项。随后，工作

人员又检查了胜昌路、育英路

等一带的出租房，对照消防安

全管理八要求，向各房东一一

指出问题。

在凤川村相堂路 111 号的

出租房内，工作人员发现，该出

租房共三层，住着 7 名租客，房

间内纸盒乱堆，电线裸露，消防

隐患十分严重，但房东并未做

出任何整改。工作人员对房东

批评教育后，又检查了相堂路

一带的三家出租房，整改情况

均不理想。胡允科遂询问户管

员，并检查其负责填写的出租

房信息档案，发现该名户管员

对分管片区并不了解，且档案

上信息填写不完整，对出租房

检查存在“漏网”现象。“检查每

个出租房并认真记录排查信息

是你的职责，这是一份关系他

人生命安全的工作，怎么可以

‘打折’？”胡允科对该名户管员

进行了批评教育，表示今后不

仅要督查村出租房整治情况，

还要严查相关人员的工作落实

情况。

据了解，自全市启动消防

安 全 整 治 百 日 攻 坚 大 行 动 以

来，塘下镇委、镇政府迅速反

应，成立 3 个镇区性火灾隐患集

中整治和安全事故防控综合治

理体系工作督导组。由 3 名镇

领导分别担任塘下片区，鲍田、

海安、场桥片区，罗凤片区的督

导组组长，带领督导组实现镇

区全覆盖巡查。截至目前，塘

下片区已完成 20 个村的督查，

鲍田、海安、场桥片区完成 35

个村的督查，罗凤片区完成 23

个村的督查。胡允科表示，今

后排查会更“追究”消防死角，

并对整改情况不理想的出租房

实行挂牌整治。

塘下500干部夜查出租房
镇主要领导要求：痛下决心，彻底整改消防隐患

1月7日是星期三，塘下镇镇（区）机关、各办事处工作人员改夜学为夜查，500多人走村进户，开展
出租房消防安全夜查活动。市委常委、塘下镇委书记张本锋带队，在鲍三、鲍四等村开展夜查。

严守消防管理八要求 消防死角不容忽视

镇级督导组细查出租房消防隐患

■见习记者 张洵煜

“ 组 织 了 几 次 联 合 执
法 ？ 现 在 整 改 进 度 如 何 ？
有开展消防宣传吗？”1 月
7 日，塘下镇纪委书记胡允
科带领罗凤片区督导组来
到凤胜村和凤川村开展出
租房整治督查。

督导组在出租房检查


